
 

 

 

  

 

   

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４年生 給食について  

「社会を明るくする運動」作文
コンテスト 表彰 

人 権 集 会  
開催しました 

より ゆたかに 
より かしこく 
より たくましく 

田浦小学校だより 
令和２年 ⑨ 

１２月１８日（金） 
発行者 

校長 百原健博 
田 浦 の 風

田浦小ＨＰｱｸｾｽ数は、５４，４４０(12月 18日現在)です。 

元気な３年生にする。 
発表：「わたし」を学習して、私もそう思うこと 
があります。みんなとは遊びたいのに、行けな 
くなるときがあります。いじめられそうでこわ 
いとか、あります。準備は早くできてもいけな 
いときがあります。だけど・・・がんばりたい 
です。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
発表：「水俣病」という名前に対してを学習して 
 私はこの資料を読んで、最初はいい資料と思 
ったけど、２回目立場を変えてみると差別をし 
ていると思いました。差別をされたり苦しんで 
いるから相手の気持ちを考えないで発言をす 
るということは、やめた方がいいと思いまし 
た。普段の生活で相手の気持ちを思いやれない 
発言や行動をしているかもしれないから、私は 
これから気をつけて生活をしたいと思います。 
発表：資料から読み取れるのは、水俣病に対す 
る思いや苦しみを分からずに、他の人を決めつ 
けるのは良くないということです。患者さんの 
ことを考えずに次から次へと悲しくなる発言 
をしていたので、悲しくなりました。差別はし 
てはいけないと世の中で話題になっているの 
に、家族そろって平気で差別をしているのが悲 
しくなりました。 
 子どもたちの発表の後、私（百原）は次のように 

２つのエピソードを話しました。 

１つ目は小学４年生のとき。友だちの男の子が学 

校の水飲み場で、女の子に水をかけていました。私

は面白そうだと思い、加わりました。しかも、そこ

にあった湯飲みに水をため、その子にかけたのでし

た。家に帰り、それを知った親から「お前は、楽し

かったかもしれんけど、された子は嫌だったぞ。」

とこっぴどく叱られ、その女の子の家に両親とそろ

って謝りにいきました。次の日、担任の先生から叱 

１２月１５日（火）に人権集会を開催しま
した。リモートで各学年の代表が、「自分たち
のクラスで決めた人権宣言の取組はどうだっ
たのか」「人権学習で学んだこと」等を発表し
ました。発表したことを少し紹介します。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１年生は「橋の上のおおかみ」を、２年生

は「動物村の子どもたち」を学習しました。 
発表：わたしは、かってに人を決めつけるの
はダメだと思います。わたしも人を決めつけ
ることがあったけど、それはだめだと思った
から人を決めつけるのはもうしていません。
見てもいないのに、人を決めつけるのはダメ
だと思います。たぬき村にすんでいるから、
悪いことをすると決めつけるのは、おかしい
と思いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

発表：ふわふわ言葉を使う時に、自分が言う
よりも相手が言ってくれることが多かったか
ら、４年生になるまでにふわふわ言葉を言わ
れるだけじゃなくてもっと自分が言えるよう
になる。みんなでなかよく遊ぶことをして 
 

 １０月２８日に給食センターの栄養士の本井 
先生においでいただき、「好き嫌いせずに食べる 
ことの大切さを知ろう」というテーマで次のよう 
なことを学習しました。 
・給食は栄養ﾊﾞﾗﾝｽを考えて作られていること 
・好き嫌いしたら身体がどうなるのか 
・噛むことの大切さ  ・食品ロスについて   
児童の感想を紹介します。 

１年生の発表の様子 

５年生の発表の様子 ６年生の発表の様子 

４年生の発表の様子 ３年生の発表の様子 

２年生の発表の様子 

１月の行事予定 
４日（月）冬季休業日（～６日）、 

仕事始め、安全点検 

７日（木）始業式、5時間授業、大掃除、一斉下校 

８日（金）５時間授業 

13日（水）地区別下校 14日（木）クラブ活動  

18日（月）給食週間(～２４日)、環境キッズ 

19日（火）委員会活動 

20日（水）生活アンケート、地区別下校 

21日（木）認知症サポーター養成講座(5,6年） 

22日（金）児童集会 

25日（月）縦割り班活動 

26 日（火）学校に行こうデー、持久走大会、ｸﾗ

ﾌﾞ活動 

27日（水）教材費徴収（池上教材）、地区別下校 

28日（木）教材費徴収（池上教材）、 

持久走大会予備日 

29日（金）あいあいタイム 

寒いですが、

子どもたちは外

で元気よく遊ん

でいます。 ６年生と１年生が遊んでいました 

 

られ、正座を２時間しなければなりませんでした。 

教訓：自分が楽しくても、相手は嫌でたまらいのでは 

ないかと考えること。 

２つ目は高校２年のとき。友だちの清谷くんは、顔 

がおっさんのようでしたので「おっさん」とあだなで

言われていました。私は、ある日なんとはなく黒板に

「清谷おっさん」とチョークで落書きしました。みん

なは笑っていました。それを見た清谷くんは、つかつ

かと黒板まで行き、黒板消しで消した後、私のところ

に来て、黒板消しで私の頭をたたいたのでした。私は、

突然のことでびっくりしました。書かなければよかっ

たと後悔しました。 

教訓：人の嫌がることは言わない、しない。されて嫌

なことは嫌だとはっきり意思表示する。 

 この人権集会で児童の発表を聞いたり、自分のこと

を思いだしながら、あらためて、いじめはしない、さ

せない、許さない いじめのない楽しい学校をつくら

なければと思いました。 

 ご家庭でも、お子さんが学校から帰ってきたら 

「いじめていない？」「いじめられていない？」とお尋

ねください。 

 令和２年が終わろうとしています。皆様にとっ 

てどのような年でしたでしょうか。 

 コロナ禍、７月豪雨災害等、予想もしない年とな 

りました。休校も余儀なくされました。しかしなが 

ら、子どもたちは、いろいろ状況は違いますが、こ 

の１年間大きな事故もなく過ごせたのは、まずも 

ってよかったと思います。佐敷小児童と一緒に過 

ごすこともできました。保護者、ご家庭の皆様、地 

域の皆様のご協力、ご支援あってこそと感謝申し 

上げます。来る年もどうぞよろしくお願 

いします。それでは、早いですが、 

よいお年をお迎えください。 

 わたしは、給食の勉強を教えてもらって、給食の

中にある種類や食べ物の大切さ、そして好き嫌いせ

ず食べることがいろいろ分かりました。わたしは、

きらいな物が多くて減らしていたけど、これからは

あまり減らさないようがんばって、世界を少しでも

よくしていきたいと思います。 

 久しぶりに主食、主菜、副菜を思い出しました。先

生の授業を聞いて、食品ロスは６００トンと聞いた

ので、これからも残さず食べたいです。いつもおい

しい給食ありがとうございます。 

 コンテストに応募した６年生

松永明莉さんの「相手の気持ち」

が熊本県保護司会会長賞を受賞

し、表彰を受けました。おめでと

うございます。 



 


